

## « Je suis le Chemin » et non « Je suis l'autoroute »

Chers frères et sœurs, chers amis

Dans cet extrait d'Évangile, Jésus nous redit qu'il est le Chemin, la Vérité et la Vie. Qu'est ce que cela peut nous dire ? Qu'est ce que cela peut nous faire ? Où nous mène le chemin Jésus ? Que nous révèle la vérité Jésus ? Que nous apporte la vie Jésus ?

Je n'ai pas forcément les réponses à ces questions que je me suis posées moi-même. Mais, Je vous propose de revenir au contexte dans lequel Jésus a dit ces paroles. Nous sommes au soir du Jeudi saint, et Jésus anticipe la fête de Pâque avec ses disciples. Il fait de cette Pâque, sa propre Pâques parce qu'il sait qu'il va être livré et conduit la mort. Aussi confie-t-il à ses disciples, ses dernières volontés, son testament spirituel. Voilà le contexte dans lequel Jésus s'exprime.

Mais ces paroles ont été écrites dans un autre contexte. Elles ont été écrites après sa résurrection d'entre les morts. Les disciples se souviennent maintenant de toutes ces choses qu'il avait dites et qu'ils ne comprenaient pas. Tout leur paraît maintenant évident. Et ils nous rapportent ces paroles pour que nous puissions non pas simplement faire notre propre opinion sur ce Jésus, mais pour que nous puissions croire en lui et entrer en communion avec LUI. Et nous aujourd'hui, nous entendons ces paroles, parce que la foi en Jésus Ressuscité nous rassemble en cette assemblée dominicale pour célébrer les mystères par lesquels Jésus nous sauve, et pour recueillir les dons gratuits que Dieu nous fait.

C'est donc du Ressuscité que nous entendons cette proclamation « Je suis le Chemin, la Vérité, la Vie ». Cette proclamation veut susciter et affermir notre foi en lui quel que soit notre itinéraire de vie personnelle et quelles que soient les préoccupations et les problèmes du monde dans lequel nous sommes. A partir de tout cela, on peut comprendre ce que Jésus nous dit, soit dans la logique de l'Évangile : A Philippe qui lui dit « montre-nous le Père », Jésus réponds, qu'il est le Chemin vers le Père. On peut aussi interpréter qu'il nous dit qu'il est Chemin vers le

Bonheur, Chemin vers la Paix. On peut interpréter qu'il est Vérité sur Dieu et sur l'homme, Vérité sur l'existence, Vérité sur la Vie. Non pas Vérité scientifique, mais vérité sur la science et sur la Vie. Vérité sur le passé, Vérité sur le présent et Vérité sur l'Avenir. On peut aussi interpréter qu'Il veut nous dire qu'il est la Vie. La Vie de nos vies, la Vie des vivants et de ceux qui sont morts. La vie présente et l'éternité de vie bienheureuse.

Ce chemin, cette Vérité et cette Vie sont en construction continue en chacun de nous, aussi longtemps que notre relation avec Jésus est en construction. Le chemin Jésus n'est pas un chemin facile. Le Père André nous a rappelé vendredi matin, que c'est justement un chemin et non pas une autoroute. Dieu n'a pas promis un chemin facile. Mais il a dit qu'il est Le Chemin. Il n'a pas dit qu'il est un boulevard vers le bonheur. Il a dit qu'il est la Vérité, mais pas que nous nos vérités ou les vérités que nous croyons possédées soient des vérités absolues. Lui il est la Vérité sur l'Absolu. Il nous dit qu'il est la Vie, et non pas qu'il est une vie facile, sans souci. Rappelons-nous qu'il le dit à la veille de la trahison de l'un de ses amis, de ses souffrances et de sa propre mort.

Je pense qu'en même temps que ces paroles nous invitent à la foi et à la confiance en Jésus Ressuscité et Vivant qui marche avec nous sur le Chemin de la Vie et qui nous découvre progressivement sa vérité, elles nous mettent aussi en garde contre toute prétention et toute tentation d'absolutisation de nos points de vue, de nos opinions et de nos croyances.

Si tu veux marcher sur le chemin Jésus, renonce au boulevard et à l'autoroute facile sur lesquelles tu roules la Ferrari de ta vie pour prendre son Chemin ; Pas de panique : sur ce chemin, il y a aussi des fleurs et des rencontres et des points d'eau fraîche. Si tu veux connaître la Vérité Jésus, remets en cause chaque jour tes certitudes et tes vérités que tu crois absolues. Et si tu veux vivre la vie Jésus, abandonne ta vie, ton souffle et tes intérêts dans le souffle de l'Esprit et dans la Vie de Jésus.

*Judicaël Mitokpey*

*7 mai 2023*